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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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Мы как-то редко заду-
мываемся над самим
смыслом понятия

«жилищно-коммунальное
хозяйство», да и восприни-
маем эти слова часто через
аббревиатуру «ЖКХ». У
большинства горожан ЖКХ
ассоциируется с образом
водопроводчика или двор-
ника с метлой. А ведь «com-
munity» в переводе означает
и группу людей, живущих в
конкретной местности, об-

щину. Так что ЖКХ - это не только трубы, вентили, счет-
чики, а прежде всего люди, причем все без исключения
жители района, а не только работники-коммунальщики.

Район Отрадное - светлый, нарядный, праздничный - в
представлении москвичам, думаю, не нуждается. Это
один из самых благоустроенных районов столицы, уже
традиционно берущий призовые места на общегородских
конкурсах. Словом, стараемся соответствовать своему
гербу. Интересна, кстати, история его возникновения. Ко-
гда ломали голову над тем, каким же должен быть герб
Отрадного, кого-то вдруг осенило, что французское сло-
во «район» может совершенно неожиданно принимать
чисто русское звучание - «рай он». Так золотая райская
птица на синем щите стала нашим символом.

Сегодняшнее Отрадное - это 144 993 жителя. Целый
город, причем немаленький. И ведь буквально от каждо-
го зависит, будет ли это гигантская коммуналка со всеми
сопутствующими ей нравами или же гармоничное, куль-
турное сообщество людей, болеющих и переживающих
за свой район как за собственную квартиру. Но с этим, к
сожалению, пока не все гладко.

Взять те же самые подъезды. Их в Отрадном 1232, 513
уже оборудованы камерами видеонаблюдения. В 243 де-
журят консьержи. Кажется, все под контролем, так нет
же, и вандализма хватает, и лифтового мародерства, ко-
гда облицовка кабин сдирается подчистую. А не так дав-
но, например, два лифта просто спалили. Ущерб - свыше
400 тысяч рублей. Зачем? Для чего? В голове не уклады-
вается!..

Мы пошли даже на такой эксперимент: скрытые ви-
деокамеры кое-где установили непосредственно в лиф-
тах. Хочется, глядя в глаза вандалам, напрямую спро-
сить, откуда у них это неодолимое желание превращать
собственный подъезд в руины.

Или взять общемосковскую, наверное, головную боль
- хронические задолженности по квартплатам. У нас в
Отрадном сейчас 497 лицевых счетов, не оплаченных
больше года. Вот теперь, например, появилась такая об-
щегородская «страшилка» для злостных неплательщи-
ков - Капотня, где должников стали переселять в какие-
то казарменные бараки. Ну, во-первых, в Отрадном тако-
го жилищного фонда нет, а во-вторых, я не уверен, что
проблему можно решить именно такими кардинальны-
ми методами.

Вот конкретный пример. Несколько лет назад из За-
падного округа к нам перебралась семья. Мягко говоря,
неблагополучная. На данный момент отец - в тюрьме,
мать - в больнице, в квартире осталась одна пятнадцати-
летняя девочка. Долг по квартплате - сорок пять тысяч.
И что прикажете делать? А вот пример обратный. Есть у
нас в районе детский оркестр. Да такой, что как-то на
очень высоком приеме в МИДе пацаны такой джаз пол-
тора часа заряжали, что главы дипломатических миссий
были поражены, отказывались верить, что перед ними
выступают непрофессионалы. Душа и руководитель это-
го коллектива - Петр Петрухин, любимец ребятни. Одна
беда - нет московской прописки. Нужен такой человек
району? Конечно! А поэтому и прописку, и жилье мы ему
пробьем. Почему нет, если вон футбольные клубы нуж-
ных им легионеров из Африки возят?

Словом, врачевать надо прежде всего души. Тогда будет
и порядок на улицах, и чистота в подъездах, и достаток...

И получаются вещи самые неожиданные. Есть в От-
радном улицы Каргопольская и Олонецкая, названные по
именам двух маленьких старинных северных городков.
Что за люди в них живут, чем дышат?.. Поехали, позна-
комились. Народ замечательный - добрый, сердечный,
трудолюбивый. Завязалась настоящая дружба, и сейчас
Олонец и Каргополь - побратимы Отрадного. Ездим друг
к другу в гости, помогаем, как испокон веку на Руси по-
велось - чем богаты, тем и рады. Были у северян на фес-
тивале Дедов Морозов, на празднике «Гуселет». Наша
улица Каргопольская стилизуется под своего побратима:
появилась дивный красоты деревянная часовенка в севе-
рорусском стиле с кровлей из серебристой осины.

А посмотрите на наши скверы, дворики, цветники! А
как заиграет по весне всеми цветами радуги знаменитая
отрадненская Жар-птица! И все это делается стараниями
и руками самих жителей.

Планы на этот год у нас амбициозные. На межрайон-
ном городском конкурсе Отрадное должно стать только
первым. По красоте, уюту, ухоженности, комфорту жиз-
ни. По-иному нельзя - имя обязывает.

Анатолий БАННОВ,
глава управы района Отрадное, СВАО:

ЕСТЬ У ОКРУГА
ПОБРАТИМЫ

Алла Ивановна по образованию инженер-меха-
ник, работала в НИИ труда. Сейчас на пенсии не-
сколько лет. Была старшей по дому. Однажды

на районной встрече старших по дому в управе реши-
ли создать общественную организацию «Содействие
самоуправлению», которая бы способствовала нала-
живанию отношений между жителями и управой рай-
она Перово, ДЕЗом, РЭУ. Волковой поручили возгла-
вить эту организацию. Ее теперь называют председа-
телем всех общественников района, занимающихся

жилищными проблемами. К ней в методический ка-
бинет приходят жители Перова за бесплатной кон-
сультацией, по сути это ликбез для взрослых.

А будущих общественников готовят в школе моло-
дого управдома на базе средней школы № 443. Заня-
тия со старшеклассниками проводят заместитель гла-
вы управы района Перово Владимир Ницевич, пред-
ставители Департамента ЖКХиБ, депутаты городской
Думы. Молодое поколение имеет возможность полу-
чать информацию из первых рук и задавать вопросы

не только исполнителям жилищных законов, но и са-
мим законодателям. 

- Юные перовчане теперь знают, что собой пред-
ставляет их дом: из каких коммуникаций он состоит,
каковы затраты на его содержание и эксплуатацию, и
за что мама ходит каждый месяц платить деньги, -
рассказывает Алла Ивановна. 

А недавно в школе прошел КВН на тему «А ну-ка,
управдом!». В одном из конкурсов команды должны
были показать знания по всем статьям коммунальных
затрат. Они развешивали на веревочке свои «квитан-
ции». От души все повеселились и над толково-бес-
толковым словарем. В одной части словаря были тер-
мины, применяемые в жилищно-коммунальном хо-
зяйстве, а в другой - то, как их понимают дети. Ребя-
та придумали даже гимн домоуправа.

Может быть, дети и не пойдут в управдомы, но
«уроки домоведения» не прошли для них даром. Кро-
ме теории ребятам предлагают и практические заня-

...И ШКОЛА МОЛОДОГО УПРАВДОМА

ОКРУГ - ЭТО НЕ ГИГАНТСКАЯ
«КОММУНАЛКА», 
А СООБЩЕСТВО ЛЮДЕЙ,
БОЛЕЮЩИХ ЗА ОБЩЕЕ ДЕЛО

В районе Перово (ВАО) создан методический кабинет по ре-
форме ЖКХ. Его на общественных началах возглавляет пенси-
онерка Алла Волкова. У этой организации две особенности.
Первая - такие кабинеты обычно создаются на уровне округов.
И вторая - он работает не только со взрослыми, но и с детьми.
В его составе - школа молодого управдома.

От нашего дома на улице Орджо-
никидзе (ЮАО) к станции метро
«Ленинский проспект» ведет

узенькая заасфальтированная доро-
га, зажатая между административ-
ным зданием и автостоянкой. Сзади -
огромный выставочный и торговый
центр. Офисы, остановка трамвая...
Дорога эта пешеходная, на что ука-
зывает отделяющий ее от проезжей
части бордюр. И она всегда заполне-
на людьми, а уж утром и вечером -
настоящее столпотворение. 

На протяжении многих лет этот
проулочек без названия был пеше-
ходной зоной, но года этак три тому
назад здесь почему-то стали ездить
машины, и движение настолько ин-
тенсивно, что люди боятся попасть
под колеса. Особенно опасной ситуа-
ция становится зимой, когда из-за
сугробов дорожка сужается. Летом
автомобили наезжают на тянущийся
вдоль дорожки газон, и зеленый тра-
вяной ковер становится изуродован-
ным, израненным колеями. На все
это больно смотреть, а уж ходить
здесь и вовсе опасно.

Чем объяснить такое безобразие?
С течением времени дорога пришла в
негодность, и, возможно, у водите-
лей возникло ощущение, что по ней

можно ездить. Впрочем, не исключе-
но, что она разрушилась именно из-
за автомобилистов. Пешеходную до-
рожку давно уже надо ремонтиро-
вать, но районные власти этого не
делают.

Недисциплинированных водите-
лей, возможно, могли бы призвать к
порядку дорожные знаки. Но в этом
месте их нет. Правда, то ли совестли-
вые представители администрации,
то ли отчаявшиеся жители время от

времени устанавливают на злосчаст-
ной дорожке громадные бетонные
тумбы. На какой-то период восстана-
вливается порядок. Так что вы дума-
ете? Автомобилисты, эти новоявлен-
ные русские богатыри, их отодвига-
ют или уносят. 

Конечно, порядок здесь могли бы
навести постовые милиционеры, ес-
ли б таковые были в наличии. Но
ведь на каждом углу, в каждом пере-
улке инспектора не поставишь. И
все-таки на какое-то время в местах,
где наглецы-автолюбители ведут се-
бя особенно дерзко, это делать необ-
ходимо. Для острастки. Для того,
чтобы наглецы усвоили, что за нару-
шение последует штраф.

Увы, не только возле моего дома
автомобили свободно разъезжают
по тротуарам. Это бедствие всей
Москвы. Когда-то писатель Васи-
лий Чичков, рассказывая о беспо-
рядочности дорожного движения в
Латинской Америке, не без гордо-
сти заметил, что нашим уличным
регулировщикам такое могло бы
только присниться в кошмарном
сне. И вот теперь эти сны - наша ре-
альность.

Елена 
БЕЛОСТОЦКАЯ

Потребительский рынок ЦАО
активно готовится к весенне-
летнему сезону. Одних только

летних кафе здесь появится 580, в
том числе 58 детских. По инициати-
ве префекта округа Сергея Байдако-
ва программа открытия детских ка-
фе реализуется с прошлого года.
Нынешним летом число их возрас-
тет более чем вдвое. При этом ого-
варивается ряд условий.

- Наличие в кафе двух сортов мо-
роженого, - подчеркнул префект, -
еще не делает его детским. Необхо-
дим предназначенный именно де-
тям ассортимент. Для таких заведе-

ний должно быть отведено особое
пространство, подготовлена специ-
альная культурная программа.

Об этом, а также о других задачах
летней торговли шла речь на колле-
гии префектуры. Заместитель пре-
фекта Михаил Орлов представил
адресный перечень размещения,
реконструкции и модернизации не-
капитальных объектов мелкороз-
ничной торговли в округе. Всего их
более 2200, в том числе 427 соци-

ально значимых. Здесь будут торго-
вать хлебом, молоком, овощами и
фруктами. Кроме того, в округе
найдется место для нескольких ав-
тоаптек и мобильных пунктов про-
дажи печатной продукции.

В числе приоритетов остается
проведение ярмарок выходного
дня. Только за первые два месяца
года в округе состоялось 65 таких
ярмарок. Реализовано свыше 1100
тонн сельхозпродукции на сумму 71

млн. рублей. Утвержден график
проведения ярмарок до июня. Они
будут сопровождаться соответству-
ющей культурной программой, вы-
ступлениями самодеятельных кол-
лективов.

С. Байдаков подчеркнул, что с на-
ступлением весенне-летнего сезона
активизируется несанкционирован-
ная торговля.

- Не надо ждать, пока она расцве-
тет, заниматься этим вопросом на-
до уже сейчас, - заявил он и пору-
чил обеспечить самые жесткие ме-
ры по ее пресечению.

Петр ПОЛЫНОВ

СЕЗОН ЛЕТНИХ КАФЕ

ТРОТУАР-ТРОФИ

Не помешают ли последствия пожара в
центре ремесел «Русское подворье»
проведению в Измайлове (ВАО)

праздничных мероприятий по случаю май-
ских праздников и особенно Дня Победы?
Здесь традиционно собираются партизаны,
участники столичного ополчения. В нынеш-
нем году префектура ВАО предполагала
придать этой встрече особый размах. А цен-
тральной ее частью должны были стать ме-
роприятия как раз на территории «Русского
подворья»...

Этот вопрос корреспондент «МС» задал ге-
неральному директору «Русского подворья»
Александру Ушакову в ходе пресс-конферен-
ции в Измайлове, посвященной причинам и
последствиям пожара.

- Нет, этот пожар ни в коем случае не мо-
жет повлиять на наши планы. У нас заплани-
рована большая праздничная программа
«Вернисаж встречает весну», одна из круп-
нейших в столице, - ответил генеральный ди-
ректор «Русского подворья». - На праздник
Победы мы приглашаем около 300 ветеранов
из Восточного округа, устроим для них поле-
вую кухню, вручим подарки...

А теперь о самом пожаре, признанном
крупнейшим в Москве за последние годы.
Огнем уничтожено 30 процентов строений
комплекса, подсчитали руководители «Рус-

ского подворья». Полностью сгорели ремес-
ленные мастерские, лицей «Данила-мастер»,
«Царский терем» - точная историческая ко-
пия дворца царя Алексея Михайловича. Не-
малый урон понесли и другие постройки.

Основная версия руководителей «Русского
подворья»: произошло это в результате под-
жога. Во-первых, эпицентр пожара находил-
ся там, где самопроизвольного возгорания
произойти не могло. Во-вторых, в прокурату-
ре находится видеопленка, а на ней видно,
что за считанные минуты до пожара в здание
вошли двое – мужчина и женщина. Затем они
быстро вышли. И буквально сразу в здании
раздались два хлопка, и вспыхнуло интен-
сивное пламя.

- Возможно, мы просчитались в проекти-
ровании: построили здания из традиционно-
го материала – дерева, - добавил А. Ушаков.
– Новое здание станет белокаменным. Кроме
того, модернизируем противопожарное обо-
рудование. Мы уже начали восстанавливать
лицей, планируем закончить все работы ме-
нее чем за полгода.

Восстановление будет вестись на собст-
венные средства «Русского подворья», а так-
же на пожертвования. Для них открыт специ-
альный счет. И конечно, есть надежда на кре-
диты, на помощь префектуры ВАО.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Не секрет, что недостаток доступных
продовольственных магазинов -
одна из острых социальных проб-

лем центра столицы. Она беспокоит пре-
жде всего малообеспеченных жителей и
пожилых людей, которым трудно ездить
на рынки или на окраины в поисках де-

шевых товаров. Многие из них - участни-
ки Великой Отечественной войны или те,
кто трудился во имя Победы в тылу.
Именно им была посвящена акция под
условным названием «Плюс десять в
пользу жителей», проведенная в апреле.
Практически одновременно во всех деся-
ти районах ЦАО были открыты десять со-
циальных магазинов.

Утвержденная префектом Сергеем
Байдаковым программа развития сети
социальных магазинов в округе выполня-
ется неукоснительно. В прошлом году за-
дача была выполнена в полном объеме -
открыли 74 соцмага. Планы на текущий
год - 80 таких магазинов. И уже к Дню
Победы половина из них должна открыть
свои двери перед покупателями.

Петр ПОЛЫНОВ

ВЕРНИСАЖ ПОСЛЕ ПОЖАРА

МАГАЗИН 
ПРИХОДИТ К ДОМУ
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